

La devaluación, un arma de doble filo para China

Al dejar caer su moneda, China abrió un nuevo frente en su guerra comercial contra Estados Unidos, con el potencial de amortiguar el impacto de las sanciones arancelarias de Washington, pero también de frenar su economía, al ralentizarla.

La divisa china traspasó el lunes el umbral simbólico de 7 yuanes por dólar, su nivel más bajo en 11 años.

Estados Unidos respondió acusando oficialmente a Pekín de manipular su moneda, lo que el martes negó el Banco Central chino, que establece cada día un tipo de cambio de referencia del yuan frente al dólar.

Pekín "se opone firmemente" a esas acusaciones. "La parte estadounidense no tuvo en cuenta los hechos y calificó de manera irracional a China de manipulador de moneda", reaccionó la institución en un comunicado.

La víspera, el presidente del Banco Central chino, Yi Gang, afirmó que China "no se comprometería en una devaluación competitiva" y no "utilizaría el tipo de cambio [...] para hacer frente a problemas exteriores, como los diferendos comerciales".

El Banco Central chino "se comprometió a mantener un tipo de cambio del yuan a un nivel razonable y estable", dijo.



ANALISTAS CONSIDERAN que Pekín podría dejar caer todavía más su moneda, actualmente se cambian 7 yuanes por dólar.

Algunos analistas consideran, sin embargo, que Pekín podría dejar caer todavía más su moneda.

FUGA DE CAPITALES

China "está dispuesta a tolerar una nueva depreciación del yuan frente a la escalada de las tensiones comerciales con Estados Unidos", destacó el economista Bo Zhuang, del gabinete de estudios TS Lombard.

Pekín, que controla estrechamente el curso de su moneda, fija cada día un tipo de cambio de referencia, a partir del cual autoriza una fluctuación de más o menos el 2%.

El martes, ese tipo se estableció en 6,9683 por un dólar, un 0,66% menos que la víspera. Se trata de su nivel más bajo desde mayo de 2018. Poco antes de las 16H00 (08H00 GMT), un dólar se cambiaba por 7,0681 yuanes en los mercados extraterritoriales.

Este marcado descenso es "el resultado evidente de una intervención activa" del banco central, para favorecer las exportaciones chinas y atenuar el impacto de la subida de los aranceles estadounidenses sobre los productos chinos, según Bo.

Donald Trump dio un paso más en la guerra comercial contra Pekín, al anunciar que pretende extender los aranceles suplementarios a casi la totalidad de las importaciones de China a partir del 1 de septiembre.

Pero ni siquiera una fuerte depreciación del yuan servirá para compensar totalmente el impacto de la guerra comercial, advirtió el economista Tao Wang, del banco UBS.

La estrategia de la devaluación podría resultar contraproducente para Pekín que, en cambio, intenta desde 2015 estabilizar su moneda y así evitar fugas de capital.

No compran productos agrícolas

Pekín, (AFP) Las empresas chinas dejaron de comprar productos agrícolas estadounidenses, indicó la agencia estatal de noticias de China, luego de que el presidente Donald Trump anunciara nuevos aranceles a las importaciones chinas a partir del 1º de septiembre.

China "no descarta temporalmente la posibilidad de imponer aranceles suplementarios a los productos agrícolas estadounidenses para las transacciones concluidas después del 3 de agosto, y las compañías chinas concernidas dejaron de comprar productos agrícolas estadounidenses", informó Xinhua, citando al ministro de Comercio y a la Comisión Nacional del Desarrollo y las Reformas.

La información fue publicada luego de que el yuan se devaluara frente al dólar, alimentando las especulaciones de un gesto deliberado de Pekín para sostener sus exportaciones.

El presidente estadounidense Donald Trump relanzó con un tuit el jueves la guerra comercial contra Pekín, anunciando su intención de imponer de aranceles suplementarios a la casi totalidad de importaciones chinas a partir del 1º de septiembre.

El Banco Central chino "no dejará que el yuan se debilite" demasiado pues esto tendría "efectos graves y desestabilizadores en la economía", en un contexto de desaceleración, apuntó por su parte Stephen Innes, analista en Vanguard Markets.

El crecimiento chino se redujo en el segundo trimestre (+6,2%), su rendimiento más débil en, al menos, 27 años.

UN BILLÓN DE DÓLARES

Además, una bajada del tipo de cambio comporta un encarecimiento de las importaciones, por lo que Pekín tendrá que pagar más caro su petróleo importado.

Por otro lado, China podría aumentar la presión sobre Estados Unidos reduciendo su participación en los bonos del Tesoro estadounidense, estimada en más de 1 billón de dólares.

Los chinos "se plantean otras opciones, y no podemos descartar la opción de los bonos del Tesoro", señaló en este sentido Stephen Roach, investigador de la Universidad de Yale, citado por la agencia Bloomberg.

Pekín ya redujo su cartera de bonos del Tesoro, que está en su nivel mínimo en dos años.

Guerra comercial entre EEUU y China



La onza de oro supera los 1.500 dólares por primera vez desde 2013

Londres (AFP) La onza de oro superó el umbral simbólico de 1.500 dólares, por primera vez desde abril de 2013, en un contexto de fuertes tensiones comerciales entre China y Estados Unidos que empujan a los inversores a refugiarse en este metal.

La onza de oro subió a 1.510,50 dólares, es decir un alza de 2,4 por ciento, respecto al martes.

El oro había alcanzado su punto más alto en seis años el lunes y el martes, mientras que la divisa china se devaluó a principios de semana, a su nivel más bajo en 11 años, enfureciendo al presidente estadounidense Donald Trump.

La evolución de las tensiones comerciales entre China y Estados Unidos en la guerra monetaria es por ahora "más bien simbólica", explicó Craig Erlam, analista de la corporación Oanda.

El oro es generalmente considerado como un valor refugio y tiene por lo tanto tendencia a apreciarse en épocas de incertidumbres económicas y políticas. Desde inicios de junio, el metal ha ganado más de 15 por ciento.



EL ORO TIENE UNA LARGA TRADICIÓN como refugio de valor "seguro" o casi, a pesar de que la volatilidad de sus precios futuros.

Además ayer el oro "probablemente se benefició de las bajas de los tipos de interés" de los bancos centrales de Nueva Zelanda e India", destacó Daniel Briesemann, analista de Commerzbank.

El presidente estadounidense insistió ayer en tuit para presionar al banco central estadounidense para que haga recortes de tasas "más grandes y más rápidos", señalándolo de incompetencia.

El oro tiene una larga tradición como refugio de valor "seguro" o casi, a pesar de que la volatilidad de sus precios futuros y spot no difiere sustancialmente de la de otras commodities.

Sin embargo, los cambios en sus tendencias suelen ser síntomas tanto de cambios observados en los fundamentos macroeconómicos de oferta y demanda, como de cambios en las expectativas del mercado.

El atractivo de invertir

en oro sigue vigente, más allá de la competencia de bitcoin como promesa de futura reserva de valor y las recurrentes dudas sobre si no llegará en algún momento a su fin su atractivo como activo financiero.

La demanda, más bien que la oferta ha estado detrás de la firmeza de sus cotizaciones en los últimos diecisiete años y la visión de los operadores de los mercados es relativamente expectante.

Precios del petróleo continúan cayendo

Nueva York, (AFP) Los precios del petróleo cayeron significativamente, cuando el anuncio de un inesperado aumento en las reservas de crudo en Estados Unidos se sumó al temor de un debilitamiento de la demanda mundial a causa de la guerra comercial.

Los precios del crudo ya estaban en fuerte declive antes de la publicación del informe semanal de la agencia estadounidense de información energética, la EIA.

Los precios profundizaron sus pérdidas cuando la agencia reportó un aumento sorpresivo de los inventarios de crudo de 2,4 millones de barriles la semana pasada en EE.UU., después de siete semanas consecutivas de caída.

La producción, que había descendido bruscamente después de que la tormenta tropical Barry pasó por el Golfo de México a mediados de julio, continuó recuperándose, con un promedio de 12,3 millones de barriles diarios (mbd).

Las importaciones, también interrumpidas por Barry, siguieron asimismo recuperándose, a 7,15 mbd contra 6,66 mbd la semana anterior.

Los inventarios de

gasolina aumentaron en 4,4 millones de barriles, cuando los analistas pronosticaron una caída de 1,25 millones.

Otros productos destilados (combustible para calefacción y diesel) aumentaron en 1,5 millones de barriles.

"La producción de gasolina y productos destilados es demasiado alta en relación con la demanda", dijo Andrew Lebow, del Commodity Research Group.

La persistencia de las tensiones comerciales entre Estados Unidos y China hace temer una disminución en las compras de petróleo por parte de Pekín y, en términos más generales, una desaceleración en la economía mundial que pese sobre la demanda energética.

La industria petrolera de hoy disfruta de una ventaja de escala masiva sobre la energía eólica y solar de varios órdenes de magnitud: el petróleo suministró el 33% de la energía global en 2018 en comparación con solo el 3% de la energía eólica y solar.

Un estudio de BNP Paribas, uno de los principales bancos de Europa, asegura que el petróleo tendrá que caer hasta los 10 dólares por barril para poder competir con las nuevas formas de movilidad.